



Messe des Rameaux à l'église Saint Pierre St Paul le 13 avril 2019.

une Foi par mois

n°15 – Pâques 2019

Le journal des paroisses
catholiques de Montreuil



montreuil93.catholique.fr

Edito

par le père Jean-Christophe

Que votre maison soit toujours accueillante !

De janvier à avril, 70 bénévoles se sont relayés pour permettre à plusieurs femmes, envoyées par le 115, de ne pas se retrouver dans la rue : autant de rencontres, de repas servis et partagés, de découvertes (pour les personnes accueillies, comme les bénévoles), d'épreuves et de joies... Chacune a depuis trouvé un chemin pour continuer d'avancer : merci à tous ceux qui ont agi, ceux qui ont prié, ceux qui ont informé et appelé d'autres à servir !

Durant le Carême, notre équipe du CCFD-Terre solidaire a présenté spécialement un projet de développement au Sri Lanka : ccfd-terresolidaire.org/auteur/nafso, sans imaginer le massacre de plusieurs centaines de personnes, le matin de Pâques dans leurs églises, au Sri Lanka. Nous pleurons et nous

prions avec les familles tamoules et cingalaises de nos paroisses !

Le dimanche 31 mars, la journée de retraite de Carême a rassemblé une quarantaine de paroissiens, autour de la Parole de Dieu, et conduits par le père Marcio, aumônier de la Maison d'arrêt de Villepinte. Nous avons exposé à la lumière de l'Évangile la manière

une prise de risque, mais il n'y a pas d'autres manière de vivre !

Notre maison commune, l'Eglise à Montreuil, accueille plusieurs dizaines de nouveaux baptisés en cette fête de Pâques (dont 3 fratries, et même un couple, baptisés ensemble) : ils ont été accompagnés depuis de nombreux mois. Et si à mon tour, je prenais l'initiative, dimanche prochain (avant ou après la messe), d'aller saluer une personne que je ne connais pas encore ?...

Le Christ Jésus nous envoie, alléluia !

Pâques
Chocolat
FORME
Messe chrismale
Foy
Pardon
Accueil
Catechèse
Carême
Résurrection
Passion

dont nous essayons d'accueillir personnellement et dans notre paroisse : écouter, accompagner, ne pas avoir peur d'aller vers l'autre, oser être joyeux : rencontrer est toujours

à MONTREUIL-SOUS-BOIS, construisons MONTREUIL-SOUS-CIEL

Équipe communication – Tél. 01 42 87 30 06

E-mail : communication@montreuil93-catholique.fr



« Je m'appelle Foy, c'est mon nom et toute ma vie ! »

Sainte Foy (290-303, France)

Elle naît vers 290 à Agen, dans une noble famille gallo-romaine. Instruite dans la foi par sa nourrice, elle est baptisée par saint Caprais, à l'insu de sa famille. Elle passe son temps à prier et secourir les nécessiteux. En 303, le préfet d'Agen, Dacien, promulgue un édit « tout chrétien doit être dénoncé et sera châtié sur le champ ». Dénoncée par son père, elle meurt décapitée. On lui attribue de nombreux miracles.



Regards croisés

par St Jean Chrysostome et Rollande

Catéchèse baptismale

« Veux-tu savoir quelle vertu possède le sang du Christ ? Revenons à ce qui en a été la figure, aux récits anciens de ce qui s'est passé en Égypte. ~

Moïse dit : « Immolez un agneau sans tache et marquez vos portes de son sang. » Que dis-tu, Moïse ? Le sang d'un animal sans raison peut-il sauver des hommes doués de raison ? Oui, dit Moïse, non pas parce que c'est du sang, mais parce qu'il est la figure du sang du Seigneur. À présent, au lieu des portes marquées par le sang de la préfiguration, le diable voit sur les lèvres des fidèles le sang de la vérité préfigurée marquer la porte de ce temple du Christ qu'ils sont maintenant ; à plus forte raison va-t-il donc battre en retraite ! ~. »

Veux-tu connaître encore par un autre biais la vertu de ce sang ? Vois d'où il a commencé à couler et d'où il a pris sa source :

il descend de la croix, du côté du Seigneur. Comme Jésus déjà mort, dit l'Évangile, était encore sur la croix, le soldat s'approcha, lui ouvrit le côté d'un coup de sa lance et il en jaillit de l'eau et du sang. Cette eau était le symbole du baptême, et le sang, celui des mystères. ~ C'est donc le soldat qui lui ouvrit le côté ; il a percé la muraille du temple saint ; et moi, j'ai trouvé ce trésor et j'en ai fait ma richesse. Ainsi en a-t-il été de l'Agneau : les Juifs égorgaient la victime, et moi j'ai recueilli le salut, fruit de ce sacrifice.

Et il jaillit de son côté de l'eau et du sang. Ne passe pas avec indifférence, mon bien-aimé, auprès du mystère. Car j'ai encore une autre interprétation mystique à te donner. J'ai dit que cette eau et ce sang étaient le symbole du baptême et des mystères. Or, l'Église est née de ces deux sacrements : par ce bain de la renaissance et de la rénovation dans l'Esprit, par le baptême donc, et par les mystères. Or, les signes du baptême et des mystères sont issus du côté. Par conséquent le Christ a formé l'Église à partir de son côté, comme il a formé Ève à partir du côté d'Adam.

Aussi saint Paul dit-il : Nous sommes de sa chair et de ses os, désignant par là le côté du Seigneur. De même en effet que le Seigneur a pris de la chair dans le côté d'Adam pour former la femme, ainsi le Christ nous a donné le sang et l'eau de son côté pour former l'Église. Et de même qu'alors il a pris de la chair du côté d'Adam, pendant l'extase de son sommeil, ainsi maintenant nous a-t-il donné le sang et l'eau après sa mort. ~

Vous avez vu comment le Christ s'est uni son épouse ? Vous avez vu quel aliment il nous donne à tous ? C'est de ce même aliment que nous sommes nés et que nous sommes nourris. Ainsi que la femme nourrit de son propre sang et de son lait celui qu'elle a enfanté, de même le Christ nourrit constamment de son sang ceux qu'il a engendrés. »

St Jean Chrysostome (349-407)

... LA REACTION DE ROLLANDE

Dieu a besoin de chacun de nous pour construire son Eglise. Chacun doit s'engager pour faire sa part ! Si petite pourrait-elle paraître, cette part est précieuse, nécessaire et indispensable. Elle consolide l'Eglise.

LE MOT DU MOIS

Pâques

Pâques, célébrée par une messe solennelle, est le sommet du calendrier liturgique chrétien. C'est la fête de la Résurrection du Christ, de sa victoire sur la mort, élément central de la foi chrétienne. Cette Résurrection est l'accomplissement des promesses faites par Dieu à son peuple. Ce jour d'allégresse est marqué dans les églises par la couleur blanche ou dorée, symbole de joie et de lumière.

L'Eglise en mouvements

Muriel questionnée par Jean

La FORME, formation des adultes

Muriel témoigne sur la FORME, une formation pour adultes proposée par le diocèse aux personnes engagées dans la vie paroissiale ou qui souhaitent le faire.

En quoi consiste la FORME ?

M. : Organisée par notre Diocèse, le niveau 1 de la Formation pour une Mission d'Eglise (FORME) regroupe au total près de deux-cents participants déjà en mission (catéchèse, service Evangélique des malades, animation de la liturgie, etc..) ou en passe de l'être. Ils viennent de tout le diocèse de Saint-Denis. La FORME 1 s'effectue en deux ans, avec une dizaine de rencontres par an (le dimanche complet ou le samedi après-midi). Deux grands modules sont étudiés la 1^{ère} année : « *S'enraciner dans la parole de Dieu* » et « *S'enraciner dans la vie baptismale* », suivis par deux autres, l'année suivante : « *S'enraciner dans un service Pastoral de l'Eglise* » et « *S'enraciner dans la Mission* ». Une fois achevée la FORME 1, il est possible d'approfondir avec la FORME 2 (en 2 ans aussi).

Qu'est-ce qui a motivé ce choix de formation ?

M. : Je n'avais pas remis mes connaissances à jour, en matière de religion, depuis l'aumônerie du collège. Appartenant à l'équipe communication de la paroisse, je ressentais le besoin d'étayer mon discours. Mon approche de la foi, plutôt de l'ordre du sentiment ou de la « conviction intime » avait besoin de s'adosser à des termes et explications précis. Pour mieux pouvoir communiquer, gagner en confiance et réactivité. Par ailleurs, j'avais besoin de comprendre un peu le fonctionnement de l'Eglise, comme institution. Le père Jean Christophe a donc proposé de m'inscrire à la session 2018-20.

Comment se déroule une séance ?

M. : Chaque session démarre par une pause-café conviviale, puis un temps de prière, suivi de l'enseignement du jour. Les cours, denses, sont ponctués de pauses régulières, qui permettent de savourer les gâteaux préparés par les uns et les autres, et d'échanger entre nous. Et aussi, d'acheter des livres (à chaque fois, un stand librairie est proposé avec des ouvrages liés au thème étudié). Lorsque la formation se déroule sur une journée, elle se clôture par une messe belle et intense, le public étant très priant. L'organisation de la FORME est carrée et professionnelle. Rien n'est laissé au hasard par Brigitte et Pascal, qui encadrent la formation, sans oublier les professeurs. En outre, on tisse des liens avec des personnes d'autres villes du 93, ce qui rend ces rencontres encore plus plaisantes.



Quel est ton bilan en fin de 1^{ère} année ?

M. : J'ai gagné en compréhension. Par exemple, je trouvais la lecture de l'Ancien Testament fastidieuse, vrai blocage. J'avais l'illusion de comprendre le Nouveau Testament sans trop m'appuyer sur ce qui précédait. Grâce aux cours du père JM Carrière, présentant le contexte géographique et historique et autres clés de lecture de la Bible, je comprends mieux, aujourd'hui, la cohérence globale. Et je me surprends à lire des passages de l'Ancien Testament, avec plaisir ! J'ai aussi adoré le cours sur la doctrine sociale de l'Eglise, enseignement majeur pour éclairer nos choix sociaux, politiques et éthiques de citoyens.

Comment s'inscrire ?

Contactez votre paroisse : vous présenterez vos motivations et c'est elle qui vous enverra. Contact FORME : forme@adsd-bondy.fr

LE CHIFFRE DU MOIS

53,5

53,5 kg : c'est le poids de chocolat acheté et mis en sachet par les lycéens de l'aumônerie, afin d'être vendu à la sortie de la messe et lors des manifestations paroissiales. L'argent récolté leur servira à organiser une journée au parc d'attraction Eurodisney, pour des enfants défavorisés. N'hésitez pas à acheter des sachets au prix de 2 Euros pour votre plaisir et celui de ces enfants !

Retour à l'école à mi-Carême... 😊



Retraite paroissiale à l'école Henri Matisse dans le Haut-Montreuil, le 31 mars, à la mi-Carême.

Journée du Pardon du 3 avril 🙏



Confessions, prières et adoration, vêpres, messe... une belle journée du pardon à St Pierre St Paul !



Intervention passionnante du père Marcio, puis messe à l'église St Charles des Ruffins !



Un temps fervent de préparation en vue de Pâques...

Racontez-nous !...

De Saint-Denis à Montreuil :



Basilique de St Denis : messe chrysmale, le 16 avril

une belle Semaine Sainte 2019



Messe de la Passion, église St Antoine, le 19 avril.



Jeu de Saint, église St Pierre St Paul, le 18 avril.



Vigile Pascale, église St André, le 20 avril.